

## Medienmitteilung

Freiburg, 12. November 2020

### Das HFR erhält Unterstützung von Sanitätssoldaten

**Angesichts der sanitären Lage und der Zunahme der Fallzahlen am freiburger spital (HFR) hat das kantonale Führungsorgan (KFO) von der Armee Unterstützung für die Pflegeteams des HFR angefordert. Seit Samstag, 7. November 2020, sind am HFR rund 50 Sanitätssoldaten in einer Rotation rund um die Uhr im Einsatz.**

Seit einigen Tagen greift eine Kompanie von Sanitätssoldaten der Schweizer Armee dem Pflegepersonal des HFR unter die Arme. Die Kompanie wurde speziell für diese Mission zusammengestellt. Die mobilisierten Soldaten wurden auf freiwilliger Basis verpflichtet, nachdem sie am 30. Oktober 2020 die Rekrutenschule abgeschlossen und sich bereit erklärt hatten, ihren Dienst zu verlängern.

Sie bieten den HFR-Teams eine willkommene und notwendige Unterstützung, um die Versorgung von hospitalisierten Covid-19-Patienten ausserhalb der Intensivstation zu gewährleisten. So soll ein 24-Stunden-Turnus mit einer ständigen Präsenz von 20 Soldaten sichergestellt werden. Derzeit sind 12 Soldaten in Freiburg sowie je vier in Tafers und in Riaz im Einsatz. Dank ihrer pflegerischen Ausbildung im Rahmen des Wehrdiensts sind sie in der Lage, das Pflegepersonal des Spitals professionell zu unterstützen. Ihre Anwesenheit rund um die Uhr ist eine Notwendigkeit; Tag und Nacht erbringen sie umfangreiche Pflegeleistungen. Zusätzlich zur personellen Unterstützung stellt die Armee auch zwei Sanitätsfahrzeuge zur Verfügung, die eingesetzt werden können, sobald die Truppe vollständig ist.

Der Einsatz der Sanitätssoldaten (aktuell 57, in Zukunft 75) ist bisher bis zum 6. Dezember geplant. Er wird je nach Entwicklung der sanitären Lage und den vom KFO definierten Bedürfnissen neu evaluiert.

#### Auskünfte

Marc Devaud, Generaldirektor  
T 026 306 01 02

#### Medienstelle

Daniela Wittwer, stv. Kommunikationsbeauftragte  
T 026 306 01 24

#### Covid-19: Fragen zu Zahlen?

Auf unserer Website finden Sie Statistiken zur Anzahl Covid-Patienten, die am HFR hospitalisiert sind, auf der Intensivstation liegen und beatmet werden. Die Daten werden von Montag bis Freitag täglich aktualisiert: <https://www.h-fr.ch/de/statistiken-zu-covid-19>.

